

**Alors qu'ils étaient considérés perdus depuis plus d'un siècle, les joyaux de la famille de Habsbourg seront exposés publiquement; et la collection demeurera au Canada**

- Les joyaux de la famille ont été conservés dans un endroit sûr depuis les 100 dernières années.
- Les héritiers du dernier empereur d'Autriche ont sauvé des joyaux de la famille lorsque celle-ci a fui le régime nazi pendant la Seconde Guerre mondiale.
- Parmi les joyaux qui subsistent figurent le réputé diamant « Florentin » et d'autres effets personnels de l'impératrice Marie-Thérèse, de la reine Marie-Antoinette et de l'empereur François I<sup>er</sup>.
- La famille exposera publiquement les biens au Canada en guise de reconnaissance pour le pays et pour la protection que son peuple a offerte à la famille.

**06 Novembre 2025:** Après un siècle, la famille du dernier empereur d'Autriche a annoncé son intention d'exposer publiquement ses joyaux personnels, une collection qui était considérée comme perdue depuis des décennies. Depuis qu'ils ont échappé à la persécution du régime nazi au début de la Seconde Guerre mondiale, les membres de la famille de Habsbourg, l'une des dynasties les plus influentes et durables de l'histoire européenne, ont réussi à sauver d'importantes pièces de la collection privée de joyaux de la famille et à les placer en sécurité au Canada en 1940. Les pièces ont été conservées en sécurité dans ce pays depuis lors.

En reconnaissance de l'importance culturelle et historique des joyaux, les descendants directs de la famille impériale ont décidé de les présenter au monde entier. Les objets ont été soigneusement préservés au fil des ans et ont conservé le même état qu'à leur arrivée au Canada en 1940. L'authenticité des joyaux a fait l'objet d'une analyse et d'une certification par un expert indépendant.

**Préservation d'objets historiques marqués par l'exil et la persécution**

Après son exil en 1919, la famille du dernier empereur d'Autriche a été contrainte d'abandonner la plupart de ses biens et n'a pu transférer en Suisse qu'une petite quantité d'effets personnels.

L'impératrice Zita, veuve de l'empereur Charles I<sup>er</sup>, et ses enfants ont ensuite été persécutés par le régime nazi en raison de leur opposition déclarée à la dictature d'Hitler. Peu avant que la *Luftwaffe* (aviation militaire allemande) ne bombarde sa maison de Belgique en mai 1940 pendant son exil, la famille est parvenue à fuir au Canada en passant par la France et le Portugal. Depuis son pays d'accueil, elle a continué de plaider en faveur de l'indépendance de l'Autriche et de la libération de l'Europe centrale. Heureusement, une partie de la collection de joyaux de la famille, qui a une valeur culturelle et historique, a survécu au chaos de la Seconde Guerre mondiale et de ses suites.

En raison des menaces qui pesaient sur sa famille, l'impératrice Zita a prié ses descendants, pour des raisons de sécurité, de garder secrète l'existence des pièces de la collection pendant au moins un siècle après la mort de l'empereur Charles I<sup>er</sup> en 1922. Le délai étant désormais écoulé, les descendants directs de la famille impériale honorent maintenant le souhait de l'impératrice Zita et se font un devoir de partager ce patrimoine important de l'histoire de leur famille.

Charles de Habsbourg, petit-fils de l'empereur Charles I<sup>er</sup> et chef de la famille de Habsbourg, a déclaré au nom de la famille: « En tant que descendants de l'empereur Charles I<sup>er</sup> et de l'impératrice Zita, nous sommes extrêmement fiers et honorés de partager avec le public les joyaux privés de la famille qui revêtent une importance culturelle et historique. Nous tenons à exprimer notre gratitude aux Canadiens, qui ont offert un refuge à notre famille en 1940 et l'ont protégé malgré des circonstances extrêmement

difficiles. En guise de reconnaissance pour ce pays et son peuple, nous sommes heureux de présenter les joyaux de la famille qui ont été conservés au Canada, leur nouvelle demeure. »

**La collection des joyaux privés sera exposée au Canada et accessible au public**

Afin de protéger et de préserver l'importance culturelle et historique des joyaux, la collection privée est maintenant entre les mains d'une fiducie canadienne, dont les bénéficiaires sont les descendants directs de l'empereur Charles I<sup>er</sup> et de l'impératrice Zita. La collection demeurera au Canada pour les années à venir et sera présentée au public dès que possible.

De plus amples renseignements sont présentés sur le site Web suivant: [www.habsburg-heritage.com](http://www.habsburg-heritage.com)

**INFORMATION POUR LES MÉDIAS**

**FTI Consulting**

Habsburg-Heritage@fticonsulting.com